

Martes 05 de Octubre del 2010

Última modificación 05.10.2010

El Financiero Disparo de 42% en flujos de capital a países emergentes Eduardo Jardón Los flujos de inversión privada hacia las economías emergentes crecerán 42 por ciento este año, anticipó el Instituto de Finanzas Internacionales (IIF, por sus siglas en inglés). En un estudio, el organismo estimó que el monto de recursos que ingresarán a este grupo de países ascenderá a 825 mil millones de dólares, monto superior a los 709 mil millones que pronosticó en abril, y por arriba de los 581 mil millones que se registraron en 2009. La mejora en los flujos de capitales, dijo el IIF, se debe a los fundamentos sólidos de estos países y a sus favorables perspectivas económicas. P.C. flujos de capital, países emergentes

Persisten los peligros para las calificaciones soberanas

Viridiana Mendoza Escamilla Los factores de riesgo para las calificaciones soberanas persisten, aun cuando la economía global ha dado signos de recuperación. En un reporte especial, Standard & Poor's (S&P) explica que la crisis crediticia que detonó la recesión económica mundial de 2008 y 2009 ha afectado a los gobiernos, pues muchos soberanos se enfrentan a presiones fiscales cada vez mayores y a un panorama de una tendencia de crecimiento más lento del PIB, en comparación con los ciclos económicos anteriores desde la Segunda Guerra Mundial. "Los balances de una serie de soberanos con calificaciones altas de América del Norte y Europa, en particular, se han hecho más grandes por los crecientes déficit fiscales y, sobre todo, por el alto (y potencialmente todavía en aumento) costo de los paquetes de rescate del sistema bancario oficial." P.C. calificaciones soberanas

Bajo crecimiento en 30 años Ivette Saldaña En los últimos 30 años en México no ha habido prácticamente generación de riqueza, lo que ha sido culpa de varios gobiernos, pese a que nuestro país requiere de niveles de crecimiento mayores a 5 por ciento, afirmó el secretario de Economía, Bruno Ferrari, y señaló que para 2010 se espera un incremento de 4.5 por ciento del PIB y de 3.8 para 2011. Durante su comparecencia ante la Comisión de Economía de la Cámara de Diputados, el funcionario dijo que en lo que va del año lograron crear 721 mil 483 empleos formales, con lo que se recuperaron los que se perdieron por la crisis. P.C. crecimiento económico

Déficit de 2.5 millones de empleos: Gutiérrez Candiani Isabel Becerril En México, al cierre de 2010 se habrán creado 850 mil empleos, insuficientes para disminuir el rezago que presenta de 2.5 millones. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), advirtió que para 2011 se presentará una desaceleración en la generación de nuevas plazas laborales, ya que la economía crecerá de 3 a 3.5 por ciento, contra el 4.5 del presente año. Si los legisladores llegaran a aprobar la reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT), la creación de empleo no se vería tan impactada con la disminución que registrará el Producto Interno Bruto (PIB) en 2011. P.C. empleo

En 4 años la PEA creció en 3 millones de personas Arturo Robles La recuperación de empleos formales que se registró hasta septiembre de 2010 sólo compensa las pérdidas que se suscitaron con la reciente recesión económica. Incluso, el balance de las plazas generadas en los 46 meses del actual gobierno, hasta septiembre de este año, sólo cubre una cuarta parte de la Población Económicamente Activa (PEA) que se ha incorporado al mercado laboral. Información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestra que en esos casi cuatro años la PEA registró un incremento de casi tres millones de personas, al pasar de 44.1 millones al primer trimestre de 2007 a 47.1 millones al segundo trimestre de 2010. P.C. PEA, empleo

Se establece en máximo histórico la deuda externa privada mexicana Esteban Rojas H. Las empresas privadas mexicanas aprovechan las condiciones de liquidez y bajas tasas de interés que prevalecen en los mercados internacionales para captar más recursos, sobre todo vía endeudamiento. Dicho proceso no está exento de riesgos y, de no actuar con cautela, en el futuro puede provocar algunas presiones sobre la capacidad de pago de las entidades. La deuda externa de empresas privadas no bancarias creció seis mil 877 millones de dólares en el primer semestre del año, y ubicó su saldo en una nueva marca histórica de 68 mil 106 millones, de acuerdo con cifras proporcionadas por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). P.C. deuda externa

El Reforma Abre dólar a 12.65 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (5 octubre 2010).- Esta mañana, el mercado de cambios de menudeo opera a favor del peso mexicano, luego que el Banco de Japón decidiera recortar su tasa de interés de referencia y ante la expectativa de que otros bancos centrales hagan lo mismo para escapar del freno económico mundial. Así, el dólar de Estados Unidos se compra en Banamex a 12.25 pesos y se vende en 12.65 pesos al menudeo. Sólo en lo que va de la mañana, la moneda mexicana ha recuperado los 8 centavos que cedió apenas en la sesión previa. P.C. tipo de cambio, dólar

Anuncia Japón política de tasa cero Tokio, Japón (5 octubre 2010).- El Banco de Japón redujo el martes su tasa directriz, dejándola entre 0.0 por ciento y 0.1 por ciento, reanudando con su política de tasa cero, para luchar contra el alza de su divisa, el yen, y alejar la amenaza de la deflación. Al situar su tasa en ese rango, contra 0.1 por ciento desde diciembre de 2008, el organismo ofrece una tasa efectiva de cero, algo inédito desde hace 4 años. "El Banco va a mantener virtualmente en cero su política de tasas, hasta considerar que la estabilidad de los precios está a la vista", precisó la institución, en un comunicado. P.C. sistema financiero

Advierte FMI riesgo por deuda soberana Washington DC, Estados Unidos (5 octubre 2010).- Los riesgos de la deuda soberana en Europa y los continuos problemas en el sector inmobiliario de Estados Unidos han propinado un revés a la estabilidad financiera global en los últimos 6 meses, consideró el Fondo Monetario Internacional (FMI) Para el sector financiero los riesgos podrían reducirse, consideró el organismo, si los activos con problemas heredados de la crisis fueran saneados, los gobiernos mejoraran sus posiciones fiscales y se entregara mayor claridad sobre la regulación financiera global. "El sistema financiero global sigue en un periodo de significativa incertidumbre y sigue siendo el talón de Aquiles de la recuperación económica", dijo el Fondo en su Reporte sobre Estabilidad Financiera Global. "La turbulencia reciente en los mercados de la deuda soberana en Europa dejó al descubierto la mayor vulnerabilidad de los bancos y los balances soberanos derivada de la crisis". P.C. deuda, sistema financiero, FMI

Atrae México más inversión foránea Ciudad de México (5 octubre 2010).- Las acciones, bonos y el peso mexicano están superando a los de Estados Unidos y Brasil por primera vez desde 2002, de acuerdo con datos financieros compilados por Bloomberg. La deuda en dólares emitida

por México ha redituado 16 por ciento en 2010, más que el 14 por ciento de los bonos brasileños y el 8.8 por ciento de los bonos del Tesoro de EU, según información de JPMorgan Chase y Bank of America. P.C. inversión foránea, deuda Impulsa Japón a bolsas globales Ernesto Sarabia Ciudad de México (5 octubre 2010).- Una nueva ola de optimismo ha invadido a los mercados financieros, al ser sorprendidos por las medidas del Banco de Japón para atajar el menor ritmo de crecimiento económico. Entre las principales plazas de valores de Estados Unidos, el Nasdaq es el que más subía por la mañana, 1.08 por ciento, a 2 mil 369.73 puntos. Pero el Standard & Poor's y el Dow Jones hacían lo propio, al acrecentar sus rendimientos en 0.95 y 0.74 por ciento, cada uno, para ubicarse en mil 147.82 y 10 mil 831.12 unidades, respectivamente. P.C. mercados financieros Piden mantener precio de crudo Ciudad de México (5 octubre 2010).- Los legisladores no deberían incrementar el precio estimado del petróleo, ni elevar el plan de egresos para el próximo año, porque ello podría derivar en una falta de recursos presupuestales, advirtió el subsecretario de Hacienda, José Antonio Meade. "Cambios en los criterios económicos que no estén soportados por una ley, y por otro lado, por un buen análisis de la mejor información disponible, corren el riesgo de traducirse en un presupuesto que no esté adecuadamente fondeado", dijo Meade a Bloomberg. El Ejecutivo presentó al Congreso el 8 de septiembre el presupuesto para 2011 que estima un precio de venta para el petróleo de 63 dólares por barril y un déficit de 0.3 por ciento del PIB. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/180956.html> Sufren más las mujeres migrantes, dice Conapo Ruth Rodríguez GUANAJUATO, Gto.— Las mexicanas que migran hacia Estados Unidos presentan mayor desventaja que los hombres en cuestiones de atención médica y laboral, según expertos de Consejo Nacional de Población (Conapo,) del Instituto Nacional de Salud Pública, del Colegio de la Frontera Norte y la Universidad de California. De acuerdo a un análisis, la mujer migrante tiene una mayor vulnerabilidad que los hombres para adquirir enfermedades como obesidad, diabetes y sufrir de depresión porque sufre una doble carga emocional y social. Asimismo, revelan que dos de cada tres mexicanas de escasos recursos carecen de cobertura de salud en territorio estadounidense, y durante el embarazo, tienen menores posibilidades de recibir cuidados prenatales desde el primer trimestre. P.C. migrantes, mujeres, salud, conapo <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/180969.html> Reportan baja en la brecha digital Jorge Ramos Enviado GUADALAJARA, Jal.— El presidente Felipe Calderón aseguró que su gobierno trabaja “intensamente” por reducir la brecha digital y mostró números de mayor acceso a internet y celular en el país, aunque lejos de naciones como Holanda. “En México estamos trabajando intensamente para poder reducir esa brecha”, afirmó Felipe Calderón durante la ceremonia de inauguración de la 18 Conferencia de Plenipotenciarios de la Unión Internacional de Telecomunicaciones. Calderón citó algunos ejemplos: “En telefonía móvil, en los últimos cinco años hemos crecido más de 80%, pasamos de 45 usuarios por cada 100 mil habitantes en 2005, a 80 usuarios por cada 100 mil habitantes en este año, con lo cual hemos superado la meta que teníamos para 2012”. P.C. brecha digital <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82331.html> Mercados europeos bajan Ricardo Jiménez Las bolsas accionarias de Europa operaron dentro de un ambiente de movimientos decrecientes, derivados del nerviosismo que existió entre los intermediarios financieros, tras la continuación del Banco Central Europeo (BCE) en la compra de bonos gubernamentales, principalmente de Irlanda y Portugal. En ese contexto, el mercado bursátil de Alemania experimentó una caída de 1.24%, mientras los indicadores industriales de Francia y España mostraron contracciones de 1.15% y 0.6%, respectivamente. Por su parte, el índice bursátil de Portugal presentó una disminución de 0.67%. El BCE anunció ayer que compró mil 384 millones de euros en bonos soberanos de países de la zona euro en la semana previa, donde los mercados se encuentran nerviosos por la incertidumbre sobre la situación fiscal de Irlanda y Portugal. P.C. sistema financiero <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82332.html> Rezago de 2.5 millones de empleos: Coparmex Eduardo Camacho Es necesario crecer por arriba de 6% anual para combatir el rezago laboral que existe en el país de 2 millones de empleos, aseguró Gerardo Gutiérrez Candiani. El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) consideró que existe un rezago de 2.5 millones de empleos que no será posible recuperar si no se cuenta con las reformas estructurales, además del crecimiento de la economía mexicana la cual debe superar el 6% o 7% anual mínimo para poder generar las plazas laborales suficientes y que no se alcanzarán con 4.5% anunciado. “Al cierre del año en curso, esperamos una generación de entre 800 mil y 850 mil nuevas plazas y que en el sector, de no darse una desaceleración y mantenernos con el crecimiento actual, vamos por buen camino”. P.C. empleo, Coparmex <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82337.html> EU tiene situación insostenible: Obama WASHINGTON.— El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, dijo ayer que el país enfrenta una “situación fiscal insostenible” y que hay que ponerse serio para abordar el déficit federal. Se estima que el déficit presupuestario habría alcanzado el récord de 1.47 billones de dólares en el año fiscal que finalizó el 30 de septiembre de 2010. Destacó que las medidas de gasto público de emergencia que tomó para apoyar al crecimiento y la contratación cuando asumió el poder habían aumentado temporalmente la brecha presupuestaria, pero el déficit tenía que ser enfrentado en el futuro. (Reuters) P.C. déficit, situación fiscal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82338.html> IBM ve ralentización de crecimiento global WASHINGTON.— El Banco Mundial (BM) informó ayer que espera que la economía global se ralentice el año próximo cuando los países desarrollados hayan pasado su mayor fase de expansión. El presidente del BM, Robert Zoellick, aclaró que la entidad no está pronosticando una segunda recesión global, luego de la vivida a comienzos de 2009. “Con una recuperación económica frágil como ésta, algunos temen una recesión de dos dígitos”, dijo. “Por ahora, no creo que esto vaya a pasar”. El BM predijo un crecimiento global de 3.5% por ciento en 2010 y de 3.3% en 2011. (DPA) P.C. BM, crecimiento global El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/10/05/reservas-internacionales-crecen-us355-millones> Reservas internacionales crecen US355 millones Del 27 de septiembre al 1 de octubre, el saldo de la reservas internacionales fue de 108,385 millones de dólares, lo que implicó un aumento semanal de 355 millones de dólares y un avance acumulado de 17,547 millones de dólares respecto al cierre de 2009, informó el Banco de México (Banxico). En su Estado de Cuenta semanal, explica que la variación semanal se debió a una disminución por 157 millones de dólares, producto de la compra de dólares del gobierno federal al instituto central. Asimismo, por el incremento de 253 millones de dólares por compras a

instituciones de crédito, producto del ejercicio parcial de las opciones de venta de dólares al Banco de México, así como por el aumento en la reserva internacional de 259 millones de dólares resultado del cambio en la valuación de los activos internacionales y de diversas operaciones del instituto Central. P.C. reservas internacionales <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/10/04/mexico-espera-congreso-adquirir-coberturas-petroleras> México espera al Congreso para adquirir coberturas petroleras El Gobierno de México esperará a que el Congreso fije el precio del crudo en el presupuesto del 2011 para adquirir las coberturas petroleras del próximo año, dijo el lunes el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. A finales del 2009, México pagó 1,172 millones de dólares para garantizar un precio mínimo de 57 dólares por barril para sus exportaciones de crudo del 2010. Para el 2011, el Gobierno mexicano estimó un promedio de 63 dólares por barril para la cesta de exportación de crudo de México en su proyecto de presupuesto del 2011, pero la cifra está sujeta a cambios durante la revisión del documento que actualmente hace el Congreso. P.C. petróleo, coberturas petroleras <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/10/05/flexibilidad-cambiar-clave-reequilibrio-mundial-eu> Flexibilidad cambiaria, clave en reequilibrio mundial: EU Permitir que los tipos de cambio respondan a las condiciones de los mercados es clave en los persistentes esfuerzos para reequilibrar el crecimiento global, dijo el martes un funcionario del Tesoro estadounidense, agregando que el tema será discutido este fin de semana. "Es vital alcanzar un crecimiento global más balanceado. Es por eso que Estados Unidos ha estado trabajando para resolver las distorsiones en el patrón de crecimiento global", dijo el funcionario. "Tipos de cambios orientados al mercado (están incluidos) en el set de políticas clave para alcanzar ese rebalanceo", agregó. En opinión del funcionario, el FMI debería adoptar un rol mayor en la revisión y en las declaraciones públicas sobre las prácticas cambiarias de sus países miembros. P.C. política cambiaria, tipos de cambio La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/10/05/index.php?section=economia&article=025n2eco> Plantea Coparmex estímulos fiscales para empresas que inviertan en educación Israel Rodríguez Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), afirmó que los 721 mil 483 empleos creados de enero a septiembre, que anunció el gobierno, son insuficientes y persiste un rezago de 2.5 millones de puestos. Los empleos creados, dijo, "son niveles importantes pero no para las necesidades del país". El dirigente empresarial señaló que lo más importante es reflexionar sobre lo que "hemos dejado de hacer y tener claro hacia dónde debemos ir". P.C. educación, inversión, empresas, estímulos fiscales <http://www.jornada.unam.mx/2010/10/05/index.php?section=economia&article=026n2eco> Afecta a 4 millones de personas el desempleo en España Madrid. El desempleo en España subió por encima de 4 millones de personas en septiembre, con otros 48 mil 102 desocupados en el último mes, al terminar la temporada turística de verano. Los datos divulgados el lunes por el Ministerio de Trabajo mostraron que el total de desocupados aumentó 1.2 por ciento en septiembre, a 4 millones 18 mil. Fue el segundo mes consecutivo de crecimiento del desempleo, aunque el incremento fue menor a los 80 mil 367 del mismo mes hace un año. "Si bien la situación de la economía comienza a mostrar algunos síntomas de mejoría, todavía no se aprecia en la recuperación de empleo ya que necesita un periodo más prolongado de crecimiento sostenido", dijo la secretaria general de Empleo, Maravillas Rojo. El desempleo español es el segundo más alto en la zona euro, por encima de 20 por ciento en el segundo trimestre. P.C. desempleo, España <http://www.jornada.unam.mx/2010/10/05/index.php?section=sociedad&article=038n2soc> México y Brasil aumentarán nexos en investigación de biocombustibles Matilde Pérez U. México aumentó la colaboración con Brasil para el desarrollo de biocombustibles, lo que ayudará a reducir costos en la generación de conocimientos e investigación, dijo Alfredo Zamarripa Colmenero, coordinador de la Red Nacional de Investigaciones en Bioenergéticos del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP). El biodiesel es una fuente renovable de energía, biodegradable, no tóxica, y puede utilizarse directamente o mezclando combustibles convencionales, explicó durante un recorrido que realizaron especialistas de la Empresa Brasileña de Investigación Agropecuaria (Embrapa) por el campo experimental Rosario Izapa, en Tapachula, Chiapas. P.C. biocombustible, biodiesel, Brasil The New York Times http://www.nytimes.com/2010/10/06/business/06markets.html?_r=1&ref=business Wall Street Renews Its Push Higher By CHRISTINE HAUSER Shares on Wall Street followed global markets higher on Tuesday after Japan's central bank moved to weaken the yen and carried out a range of other measures aimed at supporting the Japanese economy. In addition, the latest non-manufacturing industry data provided a positive snapshot of the sector, exceeding analysts' expectations. The Institute for Supply Management said its service sector index rose to 53.2 in September from 51.5 in August, above expectations of 52. In early afternoon, the Dow Jones industrial average was up 184.14 points, or 1.71 percent. The Standard & Poor's 500-stock index gained 23.19 points, or 2 percent, while Nasdaq rose 53.81, or 2.2 percent. Nearly all of the S.&P. sectors were up 1 percent or more, with gains of more than 2 percent in materials. P.C. Wall Street, sistema financiero, industria manufacturera El País http://www.elpais.com/articulo/economia/Europa/lamenta/China/cumpla/compromiso/reforzar/moneda/elpepueco/20101005elpepueco_12/Tes Europa lamenta que China no cumpla el compromiso de reforzar su moneda EL PAÍS 05/10/2010 Los representantes económicos de la eurozona no han logrado hoy su objetivo de arrancar al primer ministro chino, Wen Jiabao, de visita en Bruselas, una promesa para que su Gobierno eleve el valor de su moneda, infravalorada hasta en un 20% en los mercados según los analistas para favorecer las exportaciones. El compromiso de Pekín de que actuará para revalorizar el yuan ya lo tienen, así lo anunció el Banco Central de China en junio. Sin embargo, a la vista de lo sucedido desde entonces -la moneda, que tiene un cambio controlado, apenas ha subido un 2% desde entonces- es del todo insuficiente para las potencias occidentales. P.C. China, moneda, tipo de cambio, divisas http://www.elpais.com/articulo/economia/FMI/advierte/problemas/banca/alemana/cajas/espanolas/elpepueco/20101005elpepueco_10/Tes El FMI advierte de los problemas en la banca alemana y en las cajas españolas CLAUDI PÉREZ | Washington 05/10/2010 La banca causó la crisis y la banca es el talón de Aquiles de la recuperación económica. Eso vale para todo el mundo, pero sobre todo para Europa, donde el revés en los mercados de deuda ha añadido fragilidad a los balances bancarios. Y dentro de Europa, los dos focos de potenciales problemas en las finanzas -junto con casi todo

lo que procede de Irlanda- son los bancos regionales alemanes y las cajas españolas. Eso sí, también admite que España no está haciendo las cosas bien, sino "muy bien" en el ámbito de la estabilidad financiera y reconoce que la reestructuración de las cajas "avanza a buena velocidad". El Fondo Monetario Internacional (FMI) estrena hoy en Washington su reunión de otoño con un Informe de Estabilidad Financiera que vaticina, además de esas dificultades que afectan a España, una recuperación "más lenta" de lo esperado hace apenas unos meses. Y sobre todo deja una inquietante advertencia en el aire: "Ha aumentado la probabilidad de que se produzca una coincidencia nefasta de contracción del crédito, desaceleración del crecimiento y debilitamiento de los balances [bancarios]". El FMI se reinventa así como Casandra frente a quienes consideran que lo peor ya ha pasado. P.C. FMI, sistema bancario, Alemania http://www.elpais.com/articulo/economia/Japon/deja/tipos/interes/cerca/cero/superar/crisis/elpepueco/20101005/elpepueco_1/Tes Japón deja los tipos de interés cerca del cero para superar la crisis EL PAÍS | AGENCIAS - Tokio - 05/10/2010 La reciente ratificación del primer ministro en el cargo ha liberado a las autoridades japonesas para tomar medidas con las que luchar contra la débil recuperación de la economía y el riesgo de deflación. Ahora solo hace falta que los mercados respondan al tratamiento. Apenas dos semanas después de actuar en el mercado de divisas por primera vez en seis años y medio, hoy el Banco de Japón ha vuelto a sorprender con una bajada de los tipos de interés a un rango de entre el 0 y el 0,1%. Desde diciembre de 2008, el precio del dinero estaba en Japón en el 0,1% y la decisión de hoy, tomada por unanimidad y no prevista por los mercados, los coloca en la práctica en cero. También ha anunciado la creación de un fondo para comprar más bonos del Estado. En un comunicado, el Banco de Japón ha explicado que continuará "con su política de tipos de interés virtualmente en cero" hasta que lo juzgue conveniente para lograr una estabilidad en los precios, a medio y largo plazo. La entidad financiera, que había sido presionada por el Gobierno para flexibilizar aún más su política monetaria, ha explicado que la economía japonesa sigue mostrando signos de recuperación, pero se está debilitando "en parte a causa de la ralentización de las economías extranjeras y por los efectos de la apreciación del yen". P.C. Japón, tasas de interés, crisis